

ことば 言葉のひろば

2025.12.5

さあ、2学期も残すところ3週間となりました。12月に入り、寒さも厳しくなってきましたね。登校の様子を見ているとポケットに手を入れている人が増えています。いざという時に両手が使えるように、手袋をしてきましょう。

どうひがばんぱく
道東万博
かいまく
開幕！！



4年 漢字を使おう

絵を見て、たん生日パーティーについての文を書く学習を行いました。文を書く時の条件は、そのページに載っている漢字を使うことと、「言葉の宝箱」の言葉を使うことです。この学習を楽しみにしている4年生の文章を紹介します。
※このお話は創作したものです。



11月14日のPM10時。弟くんがばくすいしたのをかくにんし、ヒミツのたん生日の用意が始まつた…。

まずは食事。まな板には6才の年れい分の6つのイチゴと、中に入れる12コのイチゴと、父さんにはヒミツの味見(つまみ食い)の4つのイチゴを洗い、切っていく。(6つのイチゴと味見のものはのぞく)その後、重い防熱のトレイにおいてスポンジをやきます。(PM11:13)

そしてその後つかれたので姉と母は1時間半のドラマをポテチを食べながらダラダラ見た。姉は、こういう時間を使うところだけがしこい。ミステリアスなやつだ。その後 AM12:43に父さんをおこし、エビフライを作てもらった。その後さらにプレゼントのくまさんのぬいぐるみを買いわされたので、24時間やっているおもちゃやでそれをおおあわてで買いに行った。AM4:32は、父だけでかざりつけをしている…姉と母はばくすい中だ。

AM8:30弟くんがおきて、学校へいった。父・姉(学級へいさ)・母は、PM3:46までばくすい中です。PM7:26。たん生日パーティーがはじまる。まずは、電気を消してろうそくをつけたケーキが弟くんにとどいた。みんなでバースデーソングをうたっているとき、弟くんはめっちゃてくれさがっていた。その後、弟くんはお礼を言い受け取りました。ケーキを弟くんだけ2倍わたした。その後プレゼントをわたして弟くんはよろこんだ。弟くんはそのぬいぐるみといっしょにねました。ハッピーエンドです。……

と思いましたか。次の日、お皿がカビカビになってみんな大ばくしようした。やっぱ、ハッピーエンドかな。

4年生『和と洋新聞を作ろう』の学習をきっかけに、道東万博を全学年で取り組むことになりました。会場は日本語教室です。各学年のパビリオンを見に行きましょう!!